



Columnas ESTATALES

31 DE ENERO 2025

Mexiquense vota,
es justo



SE COMENTA

Que un mensaje alentador para la numerosa población mexiquense de la zona oriente fue la reunión de la **Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum**, y la **Gobernadora Delfina Gómez** ayer en **Palacio Nacional** con los **alcaldes y alcaldesas de la región**. Todo indica que el **plan de recuperación** para esta importante zona va en serio, como un compromiso que no se quedará en buenas intenciones.

Que por cierto, llamó la atención que en esto de aterrizar el **plan maestro para el oriente**, aparte de los municipios que integran la zona, al mencionado cónclave también fue convocado el **alcalde de Tlalnepantla, Raciél Pérez**, y esto se debe a que la **presidenta Sheinbaum** también lo considera un **municipio clave para la región**, e igualmente tiene el compromiso de mejorar la infraestructura de servicios en **“la tierra de enmedio”**.

Que esta semana **David Parra, Ricardo Aguilar y Alejandro Ozuna** anduvieron muy movidos en el **Valle de México**, aunque nadie sabe bien a bien con qué intención. En los pasillos se escucha que precisamente fueron quienes estuvieron intentando hacer ruido previo a la **elección interna del PRI estatal**.

Pero tras la **rendición de protesta** de **Cristina Ruiz en la presidencia** ninguno decidió sumarse a trabajar por su partido.

Eso sí, tampoco optaron por renunciar a su militancia, y ahora siguen la grilla con unos cuántos simpatizantes.

Que los que le saben al tema no se muestran sorprendidos y aseguran que los tres tienen algo en común: **son del equipo de Alejandra del Moral**, a quien reprochan que, al igual que ellos ahora, hizo como que trabajaba por el tricolor, **se autonombró demócrata** y luego le dio la espalda a toda su militancia para conseguir una chambita en el **gobierno federal morenista**. ¿Seguirán los pasos de su derrotada candidata? —

EL INSURGENTE

Problemas en Acambay

:::: La administración de **Angélica Colín Pacheco** enfrenta un inicio complejo en Acambay, marcado por las irregularidades detectadas durante la entrega-recepción del gobierno anterior.



ESPECIAL

Angélica Colín Pacheco.

La crítica situación en áreas esenciales como seguridad pública y servicios municipales refleja una gestión anterior deficiente. El escenario descrito por Colín Pacheco no solo expone las fallas del gobierno saliente, sino que también pone sobre la mesa la urgencia de fortalecer

los mecanismos de rendición de cuentas en el ámbito municipal pues muchos son los municipios que sufren los errores del pasado. Este tipo de situaciones deben servir como un llamado para implementar políticas preventivas que eviten irregularidades futuras, como auditorías más estrictas y procesos de transición ordenados. La administración actual tiene la oportunidad de demostrar que el cambio de gobierno puede ir más allá de lo político y traducirse en un beneficio tangible para el pueblo de Acambay.

Las peticiones de Tenería

:::: El caso de las solicitudes presentadas por los estudiantes de la Normal Rural de Tenería a la presidenta municipal de Tenancingo, **Nancy Nápoles Pacheco**, plantea una discusión importante sobre el uso adecuado del erario público. Aunque es válido que los estudiantes busquen apoyos para mejorar sus condiciones, las peticiones detalladas, como gasolina, despensas, materiales de construcción y artículos de limpieza, exceden las competencias del municipio.



ESPECIAL

Nancy Nápoles.

Es fundamental que los estudiantes de la Normal Rural de Tenería Lázaro Cárdenas del Río comprendan que su institución ya cuenta con un presupuesto federal destinado a cubrir sus necesidades. Más allá de exigir apoyos extraordinarios, debería buscarse un diálogo constructivo con las autoridades para explorar alternativas viables que no pongan en riesgo los recursos municipales ni fomenten prácticas clientelares.

Agua recuperada



ESPECIAL

Azucena Cisneros Coss.

:::: La reparación de más de 40 fugas por parte del organismo de agua de Ecatepec, encabezado por **Azucena Cisneros Coss** en menos de un mes de gestión refleja un compromiso claro con la mejora del sistema de agua potable en Ecatepec. El dato curioso es la pérdida de 10 litros de agua por segundo hacia el canal de aguas negras La Draga durante años es una

prueba del deterioro estructural y la falta de mantenimiento acumulada. Es imperativo que se implementen programas permanentes de detección y reparación de fugas, así como campañas de concientización para el uso responsable del agua. El reto no solo es solucionar problemas históricos, sino también garantizar la sostenibilidad del recurso hídrico para futuras generaciones.

EN LOS PASILLOS

¿QUÉ ES ROBO?

Comentan que en el Ayuntamiento de Naucalpan tienen un concepto **diferente** al de la sociedad, con respecto al **delito de robo, asalto** y demás. Para ellos lo ocurrido en el Teatro Bicentenario, no fue un **asalto**, fue **frustrado** por la policía municipal, así que de comprobarse esta versión, los tres asaltantes son una ilusión **generalizada**, los dos millones hurtados, **imaginación** y las investigaciones de la Fiscalía de Justicia son **rutina**.

VAYA GENIO

Cuentan que el **comisario de Mexicaltzingo**, está señalado por **"iracundo"** y **"violento"** y así lo avalan videos, donde se le ve **golpeando** y electrocutando a personas **detenidas**. Estos hechos **no** son aislados, aseguran policías bajo su **mando**, quienes, por cierto, temen hablar, porque **exponen** su trabajo y vida.

NEGOCIAZO

Dicen que en algunos sitios de la **Zona Oriente** de la entidad, personas con **armas** cortas y largas obligan a operadores del transporte público a vaciar los **tanques de gasolina o diesel** en **"contenedores"** transportados en camionetas **pick Up**. Pero no sólo eso, sino también los "convencen" de comprar **huachicol**. Negocio **redondo** en tres cuadras.

TEMEN REPRESALIAS

Aseguran que vecinos de la colonia **Fimesa**, en asamblea, piden a la **Guardia Nacional** y a la policía estatal que estén al pendiente para **evitar** un posible **arrebato** de un predio en **Tultitlán**. Los habitantes están vigilantes **24 horas** en la calle de Moneda y, aseguran no se liberará, hasta que se haga **cargo** el **gobierno federal** o estatal de este **espacio**.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ La oposición de la recién nombrada dirigente del PRI, Cristina Ruíz se integran en una nueva organización política a la que denominan Expresión Ciudadana.
- ♦ En una primera reunión dan a conocer su postura en torno al liderazgo de Cristina Ruíz. Fue una elección legal pero no legítima.
- ♦ De entrada dos corrientes al interior. Una en la que no están de acuerdo en sentarse con Cristina Ruíz. Otra opina que es necesario tener un diálogo para pactar un proceso democrático para la elección de comités municipales, seccionales y una nueva elección de consejo político.
- ♦ No existe posibilidad de que renuncien al instituto político. Si Cristina Ruíz los quiere expulsar se van a la vía jurídica.
- ♦ Momento de definiciones. Se ponen de acuerdo o los malos momentos para el PRI continuarán.
- ♦ DATO DEL DÍA: Estado de México, recuperación de la economía en proceso.
- ♦ Se ubica en la posición 11 de crecimiento económico estatal con un 2.6% al tercer trimestre del año pasado. Zacatecas en primer lugar con el 7.5%.
- ♦ Es para destacar que el tamaño de la economía de cada una de las entidades no es la misma. Se mide el crecimiento en comparación con los resultados internos de cada entidad. La Ciudad de México que es el primer lugar en aportación al PIB nacional se coloca en la posición 20.
- ♦ LO LAMENTABLE DEL DÍA: Esta semana fallecen dos políticos mexiquenses en condiciones diferentes.
- ♦ Entristece la noticia sobre la muerte por causas naturales de Martha Hilda González Calderón. Tristeza en muchos sectores de la sociedad.
- ♦ Ayer el homicidio del ex diputado del PAN, Francisco Rojas en un ambiente de inseguridad que aumenta cada día más en el Estado de México.

IMPOSIBLE SABER SI ya es tarde la conformación de un grupo de oposición al interior del PRI. Desde que estaba al frente la ahora "olvidada" Ana Lilia Herrera se notaba que la toma de decisiones se centralizaba; sólo un par de personajes mandaban, uno en el Estado de México y otro en la capital del país. Ni la "olvidada" tenía margen de maniobra.

El resultado no podía ser diferente. La existencia de una oposición al interior del partido se repetía desde que perdió la "traidora" ex valiente Alejandra del Moral, pero nadie decía nada y mucho menos se pronunciaban abiertamente.

Las renuncias se multiplicaron y cuando era evidente la llegada de Cristina Ruíz a la dirigencia, surge el grupo que puede ser la diferencia en el PRI para equilibrar fuerzas y darle un respiro al instituto político o por el contrario, si es posible decidido, vienen tiempos más complicados.

Expresión Ciudadana con priistas como Ricardo Aguilar, Alejandro Ozuna, Enrique Jacob o David Parra entre otros, buscan, si no revertir el daño que se le ha causado al partido, porque eso es muy complicado, al menos que tengan espacio todas las corrientes y se detenga la salida de líderes.

Dos corrientes opuestas, por un lado la actual dirigencia con su mensaje de un nuevo PRI y los que ahora levantan la voz para trabajar en revertir la tendencia que hace suponer la desaparición del partido.

Elección de Cristina Ruíz legal, pero no legítima

ma sostienen en el grupo de priistas. Dos posturas dominan al interior del recién creado grupo. Los que cuestionan la dirigencia y no quieren acordar con ella. Los que estiman necesario llegar a un acuerdo para pactar un proceso democrático de elección de comités seccionales, municipales y nueva elección de consejo político.

La pregunta es: ¿Cristina Ruíz con una visión de altura para sumar y hacer política que beneficie al PRI? O ¿Cristina Ruíz no los reconoce y en lugar de dialogar empiezan las expulsiones?

EL DATO DEL DÍA: ACTIVIDAD ECONÓMICA MEXIQUENSE EN EL LUGAR 11. CIUDAD DE MÉXICO 20. EN LOS PRIMEROS LUGARES ENTIDADES CON MENOR POTENCIAL ECONÓMICO.

En los resultados del Indicador Trimestral de la Actividad Económica que dio a conocer recientemente el INEGI, es posible observar que las dos economías que más aportan al PIB en el país no se encuentran en los primeros lugares de la clasificación nacional.

Una de las respuestas es que el tamaño de las economías no es el mismo y lo que aportan a la riqueza del país, por lo tanto, tampoco.

Las dos entidades que por mucho tiempo se encuentran en los dos primeros lugares en lo que se refiere a la aportación al Producto Interno Bruto son la Ciudad de México y el Estado de México en segundo lugar.

En el reporte del INEGI, las que tuvieron un mejor desempeño son las de Zacatecas, Oaxaca y Nuevo León, con el 7.5%, el 6.3% y el 5.8% respectivamente.

Pero si observamos la lista de los estados que más aportaron al PIB nacional en 2023 que es el último reporte del INEGI, en primer lugar se encuentra la Ciudad de México con el 14.8%, el Estado de México con el 9.1% y Nuevo León con el 7.9%.

De los tres con mejor desempeño en el tercer trimestre del año pasado, sólo aparece Nuevo León entre los que más aportan, los otros dos no están en el top 10.

LO LAMENTABLE DEL DÍA: FALLECEN DOS POLÍTICOS MEXIQUENSES EN ESTA SEMANA EN CONDICIONES MUY DIFERENTES.

La primera lamentable noticia fue el fallecimiento por causas naturales de Martha Hilda González Calderón. Desde hace varios días se sabía que tenía problemas de salud y esta semana se dio a conocer que finalmente murió.

Las reacciones no se hicieron esperar y muchos, en todos los círculos sociales de la entidad, sobre todo de la política lo lamentaron. Era una de las líderes más importantes de la capital mexiquense.

Enumerar todos los cargos que tuvo sería muy largo, pero los dos últimos hablan del nivel que alcanzó. Pieza fundamental para hacer ganar a un político difícil como Raymundo Martínez y gran trabajo que realizó en la Secretaría de la Mujer.

El otro fue ayer. En condiciones completamente diferentes, Francisco Rojas ex diputado del PAN fue asesinado ofidnas del IFREM en un ataque directo.

Pasaron las primeras horas luego del asesinato y las dirigencias de los partidos respondían tibiamente. Incluso uno de sus compañeros que en todo momento da a conocer la gran preocupación que tienen por las condiciones de inseguridad que se viven en el país, sólo atino a escribir un tibio "QEPD" en lugar de exigir justicia.

Noticias tristes y perturbadoras.